

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Num. 11.074

25 EJEMPLARES 75 CENTIMOS  
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES (DADO ADELANTADO.)  
Almería. Provincia, un trimestre. 1'60 pesetas.  
Extranjero. 10

ALMERIA.—Martes 1.º de Diciembre 1896

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde. Anuncios:—40 céntos. de pta. línea en la 1.ª plana, 30 id. en la 2.ª y 10 id. en la 4.ª. (Para las suscripciones se cobra al contado.)

NUMERO SUAVU 5 CENTIMO  
Teléfono núm 7

## Profesora de música.

La Señorita Anaparo Maldonado tiene el honor de ofrecer sus servicios á las niñas de ocho á 14 años en lecciones de solfeo, piano y francés á domicilio ó en su casa, calle de Platón número 2, cerca de la Plaza de Marín.  
Precios módicos y á cualquier hora.

## EL JAPON

5—REAL—5.

Esta casa acaba de recibir grandes surtidos para la presente temporada en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.  
Abacas desde 2 reales.

Diaz y Barros.

## Almoneda.

Se hace de varios muebles, entre ellos una hornilla económica y varios cuadros antiguos. También se vende el establecimiento de bebidas situado en el Paseo del Príncipe, frente á las Palmeras.  
En el mismo darán razón.

## Embutidos.

En el acreditado establecimiento de José Vilches Mateu, situado en la calle de la Almedina número 9, frente al Laboratorio Municipal, se expenden desde hoy con gran rebaja de precios:

Queso de cabeza de cerdo, á 12 reales libra.—Blanquillos, á 8 id. id.—Salchichas, 6 id. id.—Longaniza superior, á 6 id. id. Cuyos embutidos pueden competir con los de las mejores fábricas de este ramo.

## Plantas y flores

El floricultor Antonio Alvarez que tiene su depósito en la calle del Mogol, núm. 19, situada en la calle Real del Barrio Alto (Almería) ofrece á los aficionados para la temporada presente, un buen surtido de plantas de salón y jardín, frutales y naranjos, semillas y abonos, coronas de flores naturales, oestitas y bouquets, todo á precios económicos.

## Naranjos.

En la Torre de D. Alonso (Gador) se vende magnífica planta de naranjos, limones y demás frutales.  
A su vista se tratará de precios.

## Por teléfono

Madrid 29.

El cañonero «Pinzon» ha tenido necesidad de rompueramente la red metálica colocada por los rebeldes en la embocadura del puerto de Gibara, desembarcando refuerzos y provisiones.

Un capitán de Estado Mayor ha sido encargado de los estudios para construir un fuerte en aquella embocadura.

Madrid 29

No se ha descubierto nada nuevo del robo de correos.

Se ha comprobado que el cochero acortó en el Jardín Botánico, la marcha de los caballos.

Madrid 29.

De Manila telegrafian que los insurrectos están muy desanimados y no se atreven á atacar las posiciones

que ocupan nuestras columnas.

Siguen haciéndose grandes preparativos, para recibir al general Polavieja.

Madrid 29.

En las cercanías de Dinbekez (Constantinopla) han sido atropellados y lesionados 500 cristianos.

Madrid 29.

Telegrafian de Valencia que se ha hospedado en la fonda de España, uno al parecer matrimonio, que por las señas se supone que sean Doña Elvira y Folchi. Titulanse comerciantes de vinos, que se dirigen á Orán.

Los carlistas indagan y les siguen la pista.

## Desde Berja.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mío: La fuerza de la Guardia civil de este distrito, acaba de prestar un importante servicio, consiguiendo la captura de unos ladrones, cuyo hecho es digno de mención.

El día quince del corriente le fué sustraída en el campo de Dalías, demarcación del pueblo de Adra, la cantidad de doscientas pesetas en billetes del Banco de España, el garrero conocido por Francisco Mitadilla, natural de Ugijar y criado de Miguel Segura Montolfa, posadero de aquel pueblo, el cual se dirigía á esta ciudad á cargar mineral; al hechar de menos el dinero, dejó el carro en una venta y se volvió á casa creyendo se lo habrían quitado en la posada donde había parado; después sospechó en la familia del ventero á la que hizo comparecer ante el Juzgado municipal de Dalías, sin conseguir aclarar el hecho por ignorarse el verdadero autor.

Al tener conocimiento el simpático y discreto sargento comandante del puesto de la benemérita de esta ciudad don Juan Gomez Quesada, acompañado de los guardias segundos del mismo Cayetano Contreras Sanchez y Francisco Vidal Ojeda, empezó dicho sargento á hacer averiguaciones, trabajando sin descanso alguno con la pericia, que á él le caracteriza y es conocida de todos ya en casos análogos á la busca de los verdaderos delincuentes; indagando que unos gitanos llamados Miguel Cortés Gomez, Nicolás Cortés Heredia, Martín Gomez Trigueros y Angustias Cortés Flores, habían ido á cambiar un billete, extrañando esto por la miseria en que viven.

A los pocos días vuelve á examinarlos, ocupándole á la Angustias un billete de cien pesetas que resultó ser de los robados al carrero, y procediendo inmediatamente á la detención de estos, se descubrió que el verdadero autor era el gitano vecino de esa capital Ricardo Gomez Cortés, llevándolo á efecto del modo siguiente: En el indicado día del robo viajaba el Ricardo en unión de otra gitana en una tartana cosario de Almería á Dalías desde la que venía observando por el mencionado campo los movimientos del carrero robado que le seguía á corta distancia; á un descuido de éste y sin que nadie se apercebiera, entró en el carro tomando los billetes de un bolsillo que llevaba el carrero metido en unas alforjas, volviendo á entrar en la tartana llegando á esta y repartiendo el dinero entre los detenidos como buenos hermanos.

Al apercebirse el Ricardo, que se hallaba en esta, de la detención de sus cómplices, desapareció en unión de su hermano Juan y su agregada Margarita Gomez, también cómplices; pero habiéndosele oficiales Comandante del puesto de Adra, fueron detenidos por la fuerza del mismo, ya en huida para la provincia de Granada, todos los cuales convictos y confesos en el hecho, han sido puestos á disposición del Sr. Juez de Instrucción de esta ciudad.

Como V. vé, Sr. Director, el hecho lle-

vado á cabo por el Sr. Gomez Quesada, merece todo género de plácemes; pues á su actividad y arrojo se debe el que se halla descubierta ese robo; pues de lo contrario estaría todavía en la oscuridad y lo que es más grave, todos los días se repetirían hechos de la misma naturaleza que, gracias á su estremada vigilancia, estamos libres de ellos.

Bien por tan bravo militar que tanto sabe honrar el cuerpo á que pertenece y que de seguro este hecho y todos los de más llevados á cabo por él, los tendrá en cuenta sus dignos jefes para darle un premio por sus brillantes y continuos servicios.

Reciba dicho señor la más cordial enhorabuena de todo este vecindario, como yo se la envío desde las columnas de este periódico.

Como siempre, suyo afmo amigo e. s. q. s. m. b.—El Corresponsal.  
Berja 27 de Noviembre de 1.896.

## Sal de Roquetas.

En las Salinas de dicho pueblo se están realizando las existencias de tan preciado artículo al precio de 80 cts. de peseta el quintal.

Para partidas de mil quintales en adelante, dirijirse á don Eduardo Cejudo Plaza de Santo Domingo, 7, Almería.

## BOTICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO.  
15—REAL—15  
Almería.

## Agencia de préstamos.

Dinero sobre objetos ó buenas garantías.  
Chantre, 9 (Almedina).

## GACETILLAS

### Uva de Almería.

Los Sres. Mancha y Compañía, de Londres, nos dicen lo siguiente:

«Esta semana se han subastado las últimas partidas de la campaña en el Reino Unido, incluyendo el «Minerva» y «Burriana» en Glasgow, el «Meranio», «Diomedea», «Roma» y «Viganaes», en Londres.

La competencia ha continuado satisfactoria y los precios se han mantenido al nivel de las últimas semanas.

En los Estados Unidos las ventas continúan favorables resultando los terminos medios de los cargamentos, por «Powhatan», «Victoria» y «Holyrood» de \$4.50 á \$5 apesar de estar llegando mas proporcion de fruta sin aguante.

El resumen de la campaña que acaba de terminarse, no deja de ser favorable por cuanto se refiere á precios como era de suponer atendida la corta cosecha que por los datos adquiridos habrá ascendido solo á unos 55.000 barriles.

Puede calcularse que el promedio de precios obtenidos asciende á unos 2/ por encima del que resultó el año pasado, cuya diferencia viene á compensar próximamente la falta de cosecha por cuanto se relaciona al producto total de la misma.

Es muy satisfactorio ver mas y mas confirmada el buen éxito de las plantaciones americanas allí donde la filoxera está concluyendo con la parra del país. Así irán gradualmente reponiéndose los que no han podido defenderse por medio de las inundaciones; la uva que producen los citados injertos sobre raíz americana reúne las mismas buenas condiciones que han hecho la celebridad de esa uva de Almería.

Agradecemos la confianza con que nos han honrado los amigos de esa provincia y les deseamos suerte para la campaña venidera.

De Vd. afmo.—Mancha y compañía.

Cuentas de fábrica.

Por el Arzobispado de Granada, han sido aprobadas las cuentas de fábrica de

las iglesias de Adra, Alquavía de Adra, Ceja de Dalías, Berja, Canjajar, Ohaues, Rágol, Alhabia y Nacimiento, pueblos de esta provincia.

### Inspectores regionales.

Hoy empezarán á actuar los inspectores regionales técnicos de la renta del Timbre, los cuales principiarán á girar visitas é inspeccionar los expedientes de los que no hayan cumplido los preceptos legales respecto al plazo concedido por la vigente ley.

### Gracias.

Nuestro apreciable amigo el agente de Aduanas de este puerto, D. Juan Lopez Fernandez, nos ruega demos las gracias en su nombre, á sus numerosos amigos y demás personas que asistieron anteayer á la conducción del cadáver de su inolvidable hija Srta. Josefa Lopez Martinez, por lo que les queda eternamente reconocidos.

### Compañía de zarzuela.

En el teatro Echeagaray, de Cuevas, ha comenzado á actuar una compañía de zarzuela dirigida por el reputado maestro D. Pablo Gorgs Soler, en la que figura el tenor D. Trino Llorens, muy conocido del público almeriense.

### Periódico de modas.

El antiguo periódico *La Ultima Moda*, publica en el número 465 (29 de Noviembre) 33 modelos, entre los que figuran diez de peinados y accesorios para trajes de teatro. A dicho número acompañan: una hoja con cuatro patrones, 4 planchas de dibujos para bordar y un pliego de la 5.ª serie de *Retratos de Mujeres*.—Precios del número completo: un real.—Por suscripción, trimestre (13 números) 3 pesetas. Oficinas: calle de Velázquez, 56, hotel. Madrid. Se admiten suscripciones de prueba por el mes de Diciembre á una peseta.—Se remiten gratis números de muestra.

Se suscribe en Almería, calle Real, número 16.

### Suscripción.

Ya pasa de 90.000 duros, lo recaudado por el popular periódico de Madrid *El Imparcial*, para socorrer á los soldados heridos y enfermos que regresen de Cuba.

Esto demuestra lo inagotable que es la caridad del pueblo español.

### Compañero.

Se encuentra en esta capital el distinguido periodista malagueño, D. Francisco Verdugo Landi, de paso para Orán.

### Correos.

Con fecha 13 del actual, la Dirección General de Correos y Telégrafos, ha acordado autorizar para el servicio de valores declarados, del interior é internacional así como para el de objetos asegurados del interior del Reino ó varias oficinas, figurando entre ellas la estafeta de Purubena, de esta provincia, en donde comenzará á regir el 1.º de Diciembre próximo.

—En esta Administración de correos, hay una carta detenida á nombre de D. Francisco Lopez Garcia (a) *Julian*, sin dirección.

### D. E. P.

Ha dejado de existir en Granada, el canónigo de esta Catedral D. Lorenzo Garcia Torres, que gozaba generales simpatías en esta ciudad y en la de los Cármenes.

El Sr. Garcia Torres fué nombrado por sus merecimientos, canónigo de la Colegiata de Cauts, siendo más tarde trasladado á esta Catedral.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

### En favor de los pájaros.

Con el ministro de Fomento ha conferenciado una comisión de cazadores y agricultores para solicitar una reforma en la reciente ley de protección á los pájaros.

Los comisionados expusieron el error que se ha cometido al incluir entre los pájaros protegidos á la alondra, excluida por la ley francesa por ser eminentemente granívora, según opinión de naturalistas y labradores.

El ministro recibe razonadas exposiciones de muchos pueblos interesados en la caza de alondras.

### Querrela.

En la Audiencia de Granada se ha presentado una querrela contra el Juez de Instrucción del distrito del Campillo, acusándole de haber cometido el delito de falsedad.

### Lo del Alcalde.

Ayer se comentaba mucho una dis-

cusión que en el Paseo del Príncipe habian sostenido anteanoche un conspicuo del partido conservador y un amigo del Alcalde Sr. Amat, hablando ambos sobre lo realizado con este último por sus amigos políticos.

La discusión, según nos dicen, llegó á tomar mal carácter, hasta el punto que faltó poco para que se fuesen á las manos, gracias á que acudieron al mismo tiempo dos amigos de ambos.

### Recompensas á telegrafos.

El Excmo. Sr. Director general de Telégrafos ha dirigido la siguiente circular general á todas las estaciones:

«Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado al de la Gobernación, con fecha 17 del actual, una real orden, en la que se manifiesta que la extraordinaria labor realizada por el cuerpo de Telégrafos, ha contribuido, muy eficazmente, al éxito brillante del Empréstito sobre la Renta de Aduanas y que teniendo en cuenta, S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre de la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer que por el dicho ministerio de la Gobernación, se formule la propuesta de recompensas que considere se deben otorgar con el expresado motivo.

Al trasladar á todos la soberana disposición, no puedo por menos de significarle, para su satisfacción, la muy grande que yo he sentido al ver que esta vez como siempre, el brillante Cuerpo de Telégrafos ha respondido, gallardamente á los antecedentes de su historia.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 25 de Noviembre de 1896.—El Director general, *Marqués de Lema*  
Los bailes.

Por causas ajenas á la voluntad de la sociedad de bailes «La Amistad», se suspendió anteanoche el que tenía organizado aquella en su salón de la calle de Talía.

—El próximo domingo comenzarán los bailes en el teatro Principal, por la misma sociedad que otros años los ha dado en el teatro Apolo.

### Reconcentración.

Anteayer la verificaron en la zona de esta capital, los individuos del actual reemplazo, pertenecientes á la provincia de Almería, que aún no se habían incorporado á filas.

### Lo que dice la prensa.

*El Imparcial* pide al general Azcárraga que dé las órdenes oportunas á fin de que no se embarquen para Cuba soldados ó voluntarios enfermos, muchos de los cuales mueren en la travesía.

—*El Nacional* dice que hay que dejar á los generales en jefe en libertad de acción para el mejor cumplimiento de sus deberes. Compréndese, añade, el interés de una madre por sus hijos y de los ricos por su dinero, pero es peligroso entregarse diariamente á desconfianzas injustificadas.

—*El Tiempo* cree injusta la acusación indirecta hecha por el Sr. Cánovas en sus últimas declaraciones contra el general Martínez Campos, y dice que el presidente del Consejo se distingue siempre por su afán de anular á todo el que le estorba algo, por cualquier concepto.

### Robo de paja.

Ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de las Hortichuelas de Enix, el paisano José Sedano Rubí, natural de Dalías, autor del robo de 20 arrobas de paja, de la propiedad de Felix Gregorio Ramirez, el cual guardaba en el cortijo llamado de «Callejón», que tiene en arrendamiento.

### Fallecimiento.

En Madrid ha dejado de existir una de las hijas del general Margallo, gobernador militar que fué de la plaza de Melilla cuando la agresión de los rifeños el día 2 de Octubre de 1893.

¡Dios la haya acogido en su seno!

### Procurador.

El joven procurador de los Tribunales D. Antonio Fernandez Burgos, ha trasladado su domicilio y despacho á la calle de Gerona número 3.

### Mercado de cerdos.

Ayer comenzó en esta capital el mercado de cerdos, que estuvo bastante animado, haciéndose muchas compras.

El precio que reino fué de 38 á 40 reales arroba.

### Questación.

La «Sociedad Almeriense de Padres

de Familia, ha dirigido á las autoridades de los pueblos de esta provincia, una comunicación suplicándoles hagan una cuantificación entre sus convecinos, para unirlos á los fondos que recojió en esta capital el «Batallón Infantil», con destino á socorrer á los soldados heridos y enfermos de esta provincia, que regresen de Cuba.

Merece por ello muchos plácemes la «Sociedad de Padres de Familia», de Almería.

**Question en el Puerto.**

En la madrugada de ayer, promovieron en el puerto una discusión varios tripulantes del vapor italiano «Rossini» que se encuentra anclado en nuestro puerto y un carabino llamado José Valverde Villanueva, tratando aquellos de agredir á este.

En vista de que los citados tripulantes que se hallaban beodos insistían en su manía de pegarle al carabino, éste disparó su carabina contra ellos, dando el proyectil á uno llamado Alfonso Vieuso el cual ingresó en el hospital en grave estado.

El Juzgado militar entiende en el asunto.

**A las autoridades.**

Se nos ha dicho que en la antigua rambra del Obispo, frente al Convento de la Compañía de María, se establece todos los días una timba al aire libre, donde se juega á las chapas, al tute y á otros entretenimientos.

Conveniencia que los agentes de la autoridad se diesen una vuelta por aquel sitio para prohibir ese centro donde se reúnen unos cuantos caballeros.

**El tiempo.**

Buen día el de ayer, nubladite, sin que viéramos al sol en todo él, pero con temperatura muy agradable y sin que viniera el molesto viento á hacer desaparecer la apacible calma que reinaba.

El termómetro subió bastante, llegando á marcar como máxima durante el día, 19 grados.

Durante la noche descendió á once grados como mínima.

El barómetro en variable como desde hace algún tiempo viene estacionado.

**Sesión.**

En la celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento, de la que en otro lugar damos cuenta, se notó la falta de los elementos ortodoxos y silvestristas.

¿Qué sean de dejar antes de tiempo á D. Onofre!

**Bien venidos.**

Ha llegado á esta capital el ingeniero de la Comisaría Régia D. Javier Sanz.

También se encuentra entre nosotros el Senador del Reino Sr. Marqués de la Merced, miembro del Consejo de Administración de la Compañía del Sur de España y su hermano D. Manuel de la Puente, Diputado Provincial.

**Animación.**

Como el día fué en extremo apacible, el mercado de cerdos situado en la antigua rambra se vió muy concurrido, pues durante la mañana y tarde se convirtió aquel lugar en paseo animado, donde no faltaron mozas guspas y gran número de desocupados que admiraban el ganado de cerda allí expuesto y que dedicaban chicleos á las muchachas, sin faltar tampoco bromas alegres sobre la semejanza entre algunos de los concurrentes y los pobres paquidermos que perezosamente sobre el suelo gruñían su cercana muerte.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**Cabildo Municipal.**

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Amat, asistiendo los Sres. Laynez, Verdejo, Perez Garcia, Cassinello (don Joaquín), Rocafull, Bañón, Batlles y Salmerón.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior sesión, se pasó al despacho ordinario en la siguiente forma:

Informe de la comisión, concediendo una pensión á la familia de un naufrago del crucero «Reina Regente».

Recibo de dos pesetas por la suscripción á la Revista de Obras Públicas; otro de 9'25 por cristales para las oficinas y otro de 454 del procurador D. Rafael Soria por papel y derechos, en el pleito sostenido con la compañía de gas Eugenio Leñón y Compañía.

[Fueron aprobados].

El Sr. Perez Garcia manifestó en nombre de los vecinos de los Molinos de Viento, que se reconocen las obras que se han hecho para la conducción de las aguas á aquella herriada.

A petición del Sr. Perez, habló el Arquitecto Municipal, diciendo que con el agua que corre por las caños establecidos, hay suficiente para surtir á aquellos vecinos.

El Sr. Verdejo dijo que han debido instalarse caños mas grandes.

El Sr. Perez Garcia pidió que se aplazase la recepción de dichas obras.

Recibo de 92'22 pesetas por arreglo del callejón de Medina y foso de la estación del ferrocarril.

Idem de 117 pesetas por el arreglo del piso del Puerto.

(Acordóse que el Sr. Gonzalez Tamarit los informe.)

Idem de 52 pesetas por un saco de azúcar para la botica municipal.

Idem de 102 pesetas por arreglo del armamento de la guardia municipal.

Escrito de D. Juan Gatell, manifestando que vá á establecer una nueva máquina de más fuerza en la fábrica de luz eléctrica.

El Sr. Verdejo manifestó que debe publicarse y sino hay quien se oponga, que se apruebe lo solicitado.

Idem de Francisco Segura, pidiendo permiso para establecer una barraca para la venta de carne.

El Sr. Rocafull aprobó de esta solicitud, dice que se quite la que existe en la calle del Teatro.

Expediente de mejoramiento para el servicio de incendios, leyéndose el presupuesto hecho al efecto, importante 3.811'50 pesetas.

El Sr. Rocafull dice que faltan algunas cosas.

El Sr. Laynez, entusiasmado por este servicio, dice que le satisface se hayan atendidos sus reclamaciones, exponiendo su criterio respecto al mismo. Pidió que pase á informe de la comisión el presupuesto.

Informe de la comisión de ornato referente á la expropiación de varias casas de la Avenida de Vilches.

Escrito del arrendatario de la Alhóndiga, quejándose de que no hay luz en aquel departamento y que se introducen varias materias que no pagan de rechos de Alhóndiga.

El Sr. Verdejo pidió que la comisión lo estudie y encargarle al arrendatario que no sea impertinente.

Los Sres. Perez Garcia y Alcalde hablaron también del mismo asunto.

El Sr. Batlles, con muy buen sentido, dice que se estudie el pliego de condiciones, pues cree que es un abuso que se cobren las mercancías que no se vendan en el Mercado.

El Sr. Verdejo propuso que tres letrados den su opinión.

Presentose una relación de los individuos que prestaron auxilio en el incendio último, ocurrido en la calle de Granada.

El Sr. Salmerón dijo que le constaba que prestaron esos individuos buen servicio, acordándose darle á cada uno cinco pesetas.

El Sr. Alcalde dió cuenta de que habia mandado llamar varias veces al arrendatario del cobro del impuesto de carruajes para que ingresara lo que deba y que como no habia acudido á la Alcaidía ni tampoco pagar lo que debía, el contrato que existe, lo habia rescindido provisionalmente.

(Acordóse de conformidad, siguiendo el expediente á cargo del arrendatario.)

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

**Juzgado municipal.**

Día 30.  
NACIMIENTOS  
Juan Coromina Perez.  
DEFUNCIONES  
Matilde Octavio Lopez, Antonio Aragon Navarro, Juan Jimenez Martinez, Rosa Oliver Carretero y Juan Rojas Guierrez.  
CASAMIENTOS  
Antonio Martinez Nieto con Sarafina Tijeras Martinez.

**Sección marítima.**

Nota de los buques entrados y despachados desde el día 28 á las dos de la tarde hasta igual hora del 30.

ENTRADOS.  
Vapor «Luffitte», de 858 tns., con carga y 6 pasajeros, de Málaga.  
Vapor «Cifuentes», de 736 tns., con id. y 1 idem, de Málaga.  
DESPACHADOS  
Vapor «Luffitte», de 858 tns., con 36 pasajeros y carga, para Cartagena.  
Vapor «Cifuentes», de 736 tns., con carga, para Málaga.  
Vapor «Cabo Prior», de 986 tns., con carga, para Málaga.

**TELEGRAMAS.**

De nuestro servicio especial  
**De la mañana.**  
Lotería Nacional.  
Madrid 30, 10 m.  
En el sorteo de la Lotería verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, con 100.000 pesetas, número

27.418,

en Barcelona.

Segundo premio, con 50.000 idem, número

38.178.

Tercer premio, con 25.000 pesetas, número

10.572.

Con 1.000 pesetas los números 8.338, 31.858, 29.291, 1.084, 37.196, 17.099, 40.807, 17.276, 41.783, 794, 13.973, 33.072 y 4.072.

Además corresponden 99 aproximaciones de 300 pesetas cada una para la centena de los tres premios mayores y nueve idem de 500 para el número anterior y posterior del primer premio.

Sigue la dinamita —Un tren volado.

Madrid 30, 10'50 m.

Los últimos telegramas de la Isla de Cuba dan cuenta de haber preparado una nueva emboscada los rebeldes, valiéndose de medios criminales y reprobados.

Una numerosa partida de rebeldes pusieron en la línea de Júcaro, junto á Morón, una bomba explosiva, que hizo volar un tren que conducía una escolta.

Por fortuna ocurrieron pocas desgracias personales.

Los rebeldes salieron de su guardia, atacando con denuevo á la escolta, cuya situación llegó á ser muy comprometida, pues los insurrectos eran en número mayor.

Las fuerzas que manda Armifián, acudieron con gran oportunidad á reforzar la escolta, logrando entre una y otras dispersar por completo al enemigo.

Los rebeldes, además de los heridos que se llevaron, dejaron en el campo ocho cadáveres.

Nuestras fuerzas solo tuvieron siete bajas, dos muertos y cinco heridos.

**Maximo y Calixto.**

(A las 10'35 m.)

Apesar de que tantas veces se ha dado por muerto al cabecilla Máximo Gomez, según las últimas noticias confidenciales que se han recibido en la Habana, este filibustero al mando de sus huestes, sigue gozando salud, hace pocos días en la provincia de Santa Clara.

También se ha sabido confidencialmente que Calixto Garcia y los rebeldes que le acompañan, se internaron en Oriente, con el fin de ver si se puede distraer al núcleo de nuestro ejército en la activa persecución que se le hace al mulato Maceo.

**Un nuevo encuentro.**

[A las 11 m.]

Telegrafian de la Habana diciendo que las fuerzas que manda el general Suarez Inclán han tenido un nuevo encuentro en las lomas llamadas «Asiento del Lobo.»

Al llegar á dicho parage el valiente general, dividió las partidas de insurrectos que merodean por aquellos lugares, capitaneadas por los cabecillas Periquito Diaz y Delgado.

Las fuerzas de artillería que acompañaban á nuestra columna, dispararon hasta once cañonazos, con lo cual lograron dispersar al enemigo, que huyó, dejando diez y siete cadáveres de otros tantos insurrectos.

Nosotros tuvimos que lamentar cinco heridos, entre los que se cuenta el práctico Duarte, que marchaba con nuestro ejército, guiándole por la oscuridad de la manigua y por las lomas.

**Un mensaje á Arolas.**

(A las 11'30 m.)

Los vecinos del pueblo de Sueca han entregado un sentido mensaje de adhesión al general Arolas que llegó á dicho punto, el cual estaba firmado por todos ellos.

El general ha contestado por medio de una sentida carta, dándole las gracias en nombre suyo y en el de España, conteniendo elocuentes párrafos en los que se hacen merecidos elogios á los amigos de nuestra justa causa.

**Noticias confirmadas.**

(A las 12 m.)

Un telegrama oficial que se acaba de recibir, confirma la voladura del tren entre Júcaro y Morón, añadiendo que la escolta se defendió bizarramente hasta que fué auxiliada por la columna de Armifián.

Dice además que nos mataron los rebeldes á dos soldados.



PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR  
**D. Francisco Prados Gonzalez**  
que falleció en Salobreña (Granada) el 1.º de Diciembre de 1895,  
(á los 29 años de edad).  
**R. I. P.**

Todas las misas rezadas que se celebren hoy en la iglesia de San Sebastian, por todos los Sres. Sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.  
Su viuda doña Perfecta Estevan, ruega á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

**De la noche.**  
**El viaje del general Weyler.**  
Madrid 30, 8 n.  
Telegrafian de Cuba que el general Weyler continúa con su estado mayor y bastante fuerza, recorriendo gran número de poblados en busca del enemigo.  
Ayer estuvo en Charigota, Santa Cruz y Pinos, revistando de camino las tropas.

**Choque de trenes.**  
(A las 8'30 n.)  
Cerca de Aranjuez ha ocurrido un choque de trenes, entre el correo de Valencia y un mixto, quedando los vagones cortados á causa del descarrilamiento.  
Solamente un maquinista resultó con varias contusiones.  
La alarma que reinó entre los pasajeros fué grande.

**Planteamiento de la crisis.**  
(A las 9 n.)  
Témese que plantease la crisis el ministro de Gracia y Justicia señor Conde de Tejada Valdesera.  
Bolea.  
4 por 100 interior, 61 85.  
4 por 100 exterior, 72 90.  
4 por 100 amortizable, 74 00.  
Londres á la vista, 31 34.  
Paris á la vista, 24 25.

**Manifestación electoral.**  
(A las 9'40 n.)  
En Sofia se ha celebrado una manifestación frente al Palacio del Principe Fernando, pidiendo millares de personas se les conceda el derecho electoral.  
En vista de la actitud de los manifestantes, la policía dió varias cargas, resultando numerosos heridos.

**Noticias de Manila.**  
(A las 10 n.)  
Participan de Manila que ha sido suspendido el Gobernador de Cagayan y que además van á relevarse á otros.  
En la provincia de Morong, la fuerza que manda el teniente señor Mendoza, auxiliada por la del capitán Sr. Cabrera, dispersó á una partida de rebeldes compuesta de más de dos mil.  
Además dicen que los arrabales de Manila han sido guarnecidos en prevision de un ataque y que los chinos nes apoyan.

**Masas atropelladas.**  
(A las 10'50 n.)  
Comunican de Londres que en Bombay, pueblo de aquella capital, se han celebrado grandes fiestas en honor del virey.  
Como el gentío era inmenso resultó el camino estrecho, atropellándose enormes masas de las que resultaron 29 muertos y numerosos heridos.

**Noticias de Cuba.**  
(A las 11 n.)  
Un telegrama oficial de Cuba dice que una numerosa partida de rebeldes atacó á la trocha por la parte de Següny, siendo rechazados por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas.  
También dá cuenta el mismo despacho que en el río Palma ha sido batida otra partida de rebeldes, matándose á uno que se titulaba entre ellos capitán Correa.  
Además participa que hubo otros encuentros de poca importancia.

**La causa de los concejales.**  
(A las 12 n.)  
Es probable que en el Consejo de Ministros que se celebre el próximo viernes se tratará principalmente del sobreesimiento del proceso que se sigue contra varios concejales del ayuntamiento de esta corte.  
Asegúrase que el fiscal del Supremo Sr. Puga, presentará la dimisión de dicho cargo.—PER-PEN

**Las ricas Huevas de MUJO,** del mar menor, quesos de bolla, plato y gruyere se han recibido en el establecimiento «La Independencia» de Francisco Losana, Ricardos núm. 8. TELEFONO NUM. 56.

**LA ELEGANCIA**  
JUANA NAVARRO  
Corsés á medida sin competencia.  
**FAJAS HIGIENICAS.**  
Umbilicales, matriz, sobrepardo y para reducción del vientre, quebraduras de ingle y ombligo, hechas á medida. Últimos adelantos Especialidad en corsés de cuero para torceduras del espinazo y toda clase de aparatos para quebraduras.  
RICARDOS 3, (p-rdones de San Pedro)

**Vapor Sagunto.**  
saldrá de este puerto el día 2 para Alicante, Valencia, Barcelona Celta y Marsella.  
Consignatario Luis Campos.  
Admite carga y pasajeros.

**Dolor de muelas.**  
Se calma en el acto usando el Licor Odontológico Universal preserva la dentadura de las caries y la destruye si la hay, evita las fluxiones y flemones, ataca el escorbuto y hace desaparecer la fetidez del aliento ya provenga de la caries, del estómago ó del uso constante del tabaco. Se expende á 6 reales frasco en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.  
Al por mayor Sres. Cabrian y Compañía, Barcelona.

**Naranjos.**  
En Gador, paraje de Moscolux, cortijo de D. José de Castro, se vende hermosa planta de naranjos injertos, buena talle, precios convencionales.

**Vapor Andalucía**  
Saldrá de este puerto el día 3 Diciembre para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felipe de Guixols, Palamós, Celta y Marsella.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatario, Luis Campos, Virey del Mar número 1.

# DE MARTES A MARTES.

Martes 1.º Diciembre 1896

## ALMERIA.

La ciencia adelanta y lo que ayer ni se pudo aún soñar, lo dá hoy como problema resuelto.

¿Quién pudiera imaginar que se había de lograr el perpetuar los propios y naturales movimientos de las personas, como se conserva y guarda la fisonomía en una tarjeta corriente de fotografía?

Esta maravilla, debida al cinematógrafo, que hemos admirado estos últimos días, tendrá general aplicación cuando el tiempo y la ciencia lo acaben de perfeccionar y lo pongan al alcance de todas las fortunas.

Es muy posible y casi lógico esperar que en el ya próximo siglo se destierren de nuestras salas y demás habitaciones, los inanimados retratos y en su lugar tengamos un lienzo donde un cinematógrafo y un fonógrafo, nos presenten á nuestra voluntad, las fotografías animadas y la voz de aquellas personas que vivieron ó vivan unidos á nosotros por los estrechos lazos del parentesco, ó los sinceros de la amistad y el cariño.

Los visjes de recreo con este procedimiento no serán tan frecuentes, pues podremos ver desde la butaca de un teatro, todas las maravillas del mundo con su propia animación.

Hasta donde llegaremos en materia de adelantos, es una cuestión bien compleja pues la ciencia no tiene límites, cuando el estudio y el esfuerzo humano la trabajan, dando resultados sorprendentes que jamás se pudieron imaginar.

En cuanto al aparato del cinematógrafo, que dá ocasión á estas líneas, cuando más reconocemos su importancia, es cuando se le eviten los inconvenientes de las oscilaciones de la luz eléctrica, que tanto molestan, con la aplicación de un foco poderoso de Dumont. ¿otra cualquier clase de luz que sea más uniforme, y perfeccionando las fotografías para que no resulten borrosas.

Ahora no es mas que dejar en treveer la importancia que tiene el invento de Edison, fabricado por Lumiere.

San Andrés, es de los Apóstoles que más se conmemoran, pues este día es el destinado á la venta y compra de esos animalitos que tan fea denominación reciben y tan ricos saben.

Un gran observador dice, que en esta época es cuando más condescendientes se muestran todas las mujeres, para obtener que sus maridos les llenen sus casas, como ellas dicen, con la compra de dos ó tres paquidermos—lo diremos científicamente para no tener que referir el consabido con perdón de Vds.—Quizá no le falte razón, porque en verdad que ellas hacen lo imposible cuando quieren que sus compañeros hagan milagros, estimando el bolsillo más que humanamente pueden; pues no hay en verdad nada tan cierto como el conocido refrán de que «si tu mujer te dice que tires por un tajo, pídele á Dios que sea bajo.»

La faena doméstica de las matanzas solo están quedando relegadas á pueblos de escaso vecindario y á poblaciones que no figuran en primer orden, porque en los grandes centros, la vida moderna no permite pasar el tiempo en estas faenas y todo se hace y compra al día, sin preparar la despensa para el incierto mañana, como antiguamente sucedía, antes que el progreso nos visitara.

La tienda moderna donde se adquiere el tocino y los embutidos, es un gran recurso. Es incompatible la dama del presente haciendo visitas, envuelta en pieles, llenas de joyas, con la

casa alfombrada y tener que intervenir en la morcilla y las butifarras.

Y para tener que dejarlo todo en manos de la servidumbre, mejor es abandonar antiguas costumbres que se realizaban, cuando las damas eran mas de su casa y menos de la sociedad y de la calle.

Todo en la vida tiene sus encantos y por eso aún quedan, apesar de las corrientes modernas, señoras previsoras y hacendosas que sueñan con la matanza.

Masalegre.

### Los partidos necesarios.

#### CUENTO.

Hallábanse tres soldados, un gallego, un catalán y un madrileño, una noche discutiendo en el vivac, sobre asuntos y problemas de política actual, y sobre si debe haber un sólo partido ó más.

—Lléveme ó demo—el gallego decía—si encuentro mal el que heija muchos partidos, porque de ese modo habrá muchos que á los juberntantes les vegilen sin cesar y los critiquen sus actus y non los dejen en paz.

—Yo pienso—el catalán dijo—que eso es una atrocidad: y debe haber dos que turnen, ni más ni menos, cabal.

—Pues yo creo mayormente—dijo el de Madrid—que uno, el partido nacional.

Llegó en esto el cabo López, un andaluz muy barbado, y enterado del debate dijo con risueña faz:

—Pues yo creo, caballeros, que debe de haber y habrá, dos partidos necesarios de toda necesidad.

Maceo y Máximo Gómez, que serían un buen par partido el uno por el eje y el otro por la mita.

E. de Lusionó.

### La mujer virtuosa.

No deja de ser harto común el perjuicio de que fuese considerada la mujer entre los hebreos, como en los países orientales, en modo sumamente inferior al hombre.

Sin embargo, en los monumentos escritos del pueblo hebreo se encuentran no pocas pruebas de que ocurría de muy diversa manera, teniéndose de la mujer muy justo concepto.

Bello realmente el fragmento que, entre otros muchos, preferimos dar á conocer á aquellos de nuestros lectores, numerosos sin duda, para quienes sea una novedad el libro bíblico de los Proverbios. (Capítulo XXXI.)

Su argumento no podría imaginarse mejor: presenta un cuadro de felicidad doméstica, debida toda al mérito de hábil y virtuosa y mujer.

La mujer modelo, de la cual—expresa—se apreciaban más las dotes morales é intelectuales que las físicas (vers. 30), debía, previsivamente casera, ser hábil é incensablemente activa y laboriosa (vers. 13 y 19), sensible á las miserias de los demás (vers. 20), llena de buen sentido y piadosos sentimientos (vers. 26), buena mujer y buena madre; y de ella dice (vers. 10), que su valor es inestimable.

Hélo aquí, si bien empañada su armónica poesía por defectos de la traducción.

10. ¿Quién logrará encontrar una mujer de valía? Su precio es más caro que el de las perlas.

11. En ella confía el corazón del esposo, seguro de no carecer nunca de lo necesario.

12. Porque ella lo colma de bienes para toda la vida.

13. Se preocupará lana y lino que modifia con la genial habilidad de sus manos.

14. Semejante á mercante nave, se ha procurarse el propio pan de lo que estaría lejos de imaginar.

15. Se alza siempre cuando aun es de noche, para preparar lo necesario á la familia y señalar á las siervas su parte de trabajo.

16. Si ha pensado en un campo, consigue adquirirlo, y con el fruto de sus manos llega á plantar una vinya.

17. Vigoroso y fuerte su ser de gallarda á sus brazos.

18. Saboreado el fruto da su actividad, no descansaría ni aun la noche.

19. ...estando ocupada con el huso y la rueca.

20. Generosa, tiende la mano al pobre y al necesitado.

21. No teme el invierno para su propia casa porque todos los suyos están cubiertos de preciosas vestiduras.

22. Ni descuida la propia persona, vistiendo ella también ricas ropas.

25. De ánimo fuerte y digno, se ríe del porvenir.

26. Habla siempre con mesura y su lengua es maestra de caridad.

27. Atendiendo afanosa á los cuidados domésticos, no hay peligro que coma el pan de la pobreza.

28. Los hijos y el marido la ensalzan así:

29. «Muchas son las mujeres virtuosas; pero tú las superas á todas.»

30. Falsa es la gracia y vana la belleza; sólo la mujer virtuosa merece ser alabada.

P. P. de la Higuera.

### ¡Sin esperanza!

Zozobrando de ola en ola y entre Caribdis y Scila sobre el piélagó vacila la pobre nave española.

Toda la tripulación, desde el sábio al ignorante, para sacarla triunfante pone mano en el timón:

Y entre tanta desventura y con tanto marinero ni se le abre derrotero ni el peligro se conjura.

Si un ignorante le guía... ¡pobre nave pecadora! le basta con lo que ignora y hacia Caribdis la envía.

Si luego á un sábio consulta... ¡triste y desdichada nave! pues el sábio... solo sabe que en Scila la sepulta.

Y en tan continuo bregar y saltando de ola en ola... ¡misera nave española! ¿cómo no hundirte en el mar?

¡Cómo nol... ¡si en vil desprecio se juntan, para tu agravio, la mala intención del sábio y la estupidez del necio!

MARCOS ZAPATA.

### Un hombre atareado.

(Colaboración inédita).

Homobono le pusieron en la pila bautismal sus padrinos, presintiendo sin duda lo que había de ser andando el tiempo la criatura bautizada en la parroquia de San Millán, de Madrid.

Yo le conocí por casualidad, no hace mucho tiempo. Una mañana me anunciaron la visita de un caballero desconocido y al salir á mi despacho me encontré con mi héros que me dijo:

—¿Usted lee la Gaceta?

—No, señor; desde que me dejaron cesante del cargo de redactor de la misma, no he tenido ese mal gusto.



—Pues bien, y ya que he venido presintiendo eso mismo, en la lista de telegramas detenidos que publica hoy, hay uno para usted.

—¿Y á qué debo su amable aviso?

—¡Oh! Nada tiene usted que agradecerme: yo leo todos los días la lista y como me parece poco eficaz el anuncio en un periódico de corta tirada, voy avisando uno por uno á todos los destinatarios. Ya vé usted, si las noticias telegráficas no se conocen pronto (para qué sirve el telégrafo)?

—Es usted un sujeto buenisimo.

—Homobono, para servirle.

—Yo lo decía en castellano para mayor claridad.

Y Homobono y yo quedamos los mejores amigos del mundo. Quise obligarle á que me acompañara á la mesa ó tomase al menos café conmigo, pero no lo pude conseguir.

—Ya vé usted, me dijo: ahora tengo que ir al barrio de las Injurias á dar igual noticia á otra persona y luego á la Guindalera, con el mismo objeto.

—Pues apenas se molesta usted!

—Lo de telegramas no es nada, porque son pocos los despachos detenidos cada día. Las cartas me dan más que hacer.

—¿También avisa usted á los que tienen cartas en la lista?

—Si, señor, también. Desde que me jubilaron como oficial de Hacienda por haberme visto los jefes copiándome la «Colección legislativa» entretengo mis forzados ócios en una porción de ocupaciones parecidas á las que ya sabe usted.

Posteriormente pude convencerme de que D. Homobono es un hombre que no tiene análogo en la extensa familia humana.

Una vez me lo encontré bañado en sudor y jadeante.

—¿Dónde vá usted, amigo mio?—le pregunté.



—Estoy realizando un curioso trabajo para mi uso particular. He leído en un periódico que hay actualmente en Madrid 5.000 onartos desatquilados y estoy comprobando la noticia. Llevo más de media población recorrida y hasta ahora solo he visto 3173 papeles en los balcones y 1211 tabillitas de habitaciones interiores. Creo, por lo mismo, que hay exajeración en la cifra de los 20.000.

—Y ¿qué hará usted cuando se compruebe?

—Pues, poderlo decir cuando se hable del particular.

—Bueno, pues si mañana ha despachado usted su tarea, celebraría que nos viéramos.

—Mañana será un día muy ocupado para mí.

—¿Pues cómo?

—Porque anoche, hablando de edades en casa de las de Perez, dijo doña Eduvigis que tiene 39 años. Y como debe contar más de 60, mañana voy á registrar todos los libros bautismales de la parroquia de San Sebastián, pues sé que nació en aquella feligresía, retrocediendo desde 1857... hasta que encuentre su partida.

—¿Y cuando la encuentre?

—Sacaré una copia y la llevaré triunfalmente á la tertulia de las de Perez.

—Nada, entonces y hasta que nos encontremos y esté usted más desocupado.

—Difícil sería eso, pero no imposible. Todo depende de las circunstancias.

Efectivamente, eso de encontrar desocupado á don Homobono es punto menos que imposible. Recientemente ha acometido otro empeño beneficioso á la humanidad: el de poner en relación á los anunciantes de los periódicos haciendo prácticos los beneficios del anuncio.

Por ejemplo: ha visto en los periódicos numerosos anuncios de nodrizas que se ofrecen y nodrizas que se piden y don Homobono lleva á todas las primeras las señas de las casas en que pueden utilizar sus servicios y á estas las señas del domicilio de las pastegas.



Pérdidas y hallazgos: otro negociado de importancia, sobre todo en la primera parte, porque en la segunda no tiene mucho que hacer.

Compras y ventas. ¿Porqué no poner en autos al que anuncia en La Correspondencia que se desea comprar una casa, que en El Imparcial hay quince propie-

arios que desean venderlas. Es tan fácil servir al prójimo con desinterés...

Algunas veces, los servicios de mi amigo son correspondidos con la más negra ingratitud ó seguidos de grandes riesgos.

Ayer, por ejemplo, tuvo una gran contrariedad, mas aun, un terrible disgusto, en la mesa del café á que asiste por las tardes con varios amigos.

—¿Qué se ha hecho hoy, Homobono?—le preguntó uno de estos.

—Estoy á punto de prestar un gran favor á una señora.

—¡Hola, hola! Picaronaxo...

—Figúrase que anoche lei en los Avisos útiles de La Correspondencia: «X. Estoy muy inquieta desde ayer pues te comprendí perfectamente por los signos que me hacías en el teatro que me habías escrito; pero no acerté á descifrar lo que querías decirme cuando te llevabas la mano á la cabeza. ¿Dónde está la carta?—K»

Inmediatamente fui á la lista de las detenidas para ver si alguna estaba dirigida á K y me pude convencer de que no; pero anoche leyendo el mismo periódico vi en la sección citada: «K. Qué compromiso! La carta la puse entre el forro del sombrero de tu marido. X»

He ido al periódico por si me era fácil averiguar quienes eran y donde vivían X y K y allí no lo sabían ó no lo quieren decir. ¡Me habría sido tan grato acudir á casa de esa señora y ponerla en autos, por si no había leído el periódico noticiario!

Pero apenas había acabado Homobono de pronunciar estas palabras cuando un caballero que ocupaba la mesa inmediata del café, se puso el sombrero con furia, estrujó rabiosamente un papel en sus manos, se levantó de la silla y dirigiéndose á Homobono le dijo:

—¿Ha usted un grandísimo... galeoto y puede usted llevar la noticia á la casa que dice esta tarjeta. Allí le aguardo. Mi



pobre amigo quedó anonadado mientras el otro se alejaba y solo tuvo ánimos para murmurar:

—Pero si yo... pero si ella... si aquí... ¡Haga usted para esto favores á la humanidad!

No sé el resultado de este lance, pero me consta que hoy mediaban en él amigos de ambas partes y que se tiene por inevitable un duelo entre el cesante de Hacienda y un comandante de caballería de la clase de tropa, que es el dueño del sombrero.

Si la fortuna es adversa á mi pobre amigo y pierde la existencia en el desafío, podrá gravarse sobre su losa mortuoria:

«Aquí yace un hombre que vivió siempre muy atareado y que murió por meterse en lo que maldito lo que le importaba.»

M. Ossorio y Bernard.

(Prohibida la reproducción).

### Dios sobre todo...

Medio siglo va pasado desde que un sábio ejemplar exclamó un día asustado:

«¿Dónde vamos á parar?»

Otro sábio, que veía con lentes muchos mejores salió diciendo otro día:

«¡El mundo marcha señores!»

Otro con la perspectiva de triste cuadro, y no al óleo, planteó esta disyuntiva:

«¡O don Carlos ó el petróleo!»

De estas frases, que produce el génio en sus lumbreras intuiciones, se deduce que se han dicho muchas cosas.

Pero de todas maneras lo que resulta evidente es esto: que las esferas no se hunden tan fácilmente.

Y yo, pensando á mi modo, tengo por virtud probada que es Dios quien lo sabe todo y nosotros casi nada.

Mo más reumatismo.

En el balneario de El Escor, se dan baños de 8 á 12 de la mañana, de agua de mar templada. Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFÉS  
DE  
**LA COMPANIA COLONIAL.**

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

**PECTORAL DE CEREZA**  
del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Se recomienda por todas las eminencias médicas

**LA EMULSION MARFIL**  
ALUAYACOL

como un medicamento heroico para la curacion de los *catarrros bronquiales, toses rebeldes y tisis pulmonar*

Reporta grandes beneficios á los niños en el periodo de la dentición y hace desaparecer el *raquitismo y escrofulismo* dando á la sangre los glóbulos rojos que necesitan y nutriendo el sistema óseo. Pídase siempre la EMULSION MARFIL AL GUAYACOL. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito Central: Gonzalez Marfil. Málaga.

**ALMACEN**

Accesorios para velocípedos.

Inmenso y variado surtido en toda clase de accesorios y piezas sueltas para bicicletas.

Expedición á provincias.

J. G. GIROD, POSTAS, 25 y 27, MADRID.

La venta considerable de esta casa le permite hacer precios suamente económicos.

Para convencerse pedir el catálogo ilustrado que se remite gratis. Depósito de las célebres bicicletas Peugeot.

**EL RABIOSO DOLOR**

DE **MUELAS CARIADAS**

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

**AIBAF SERDNA**

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al

aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Almería, farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Dos pesetas bote.

**RELOJERÍA**

**FERRER Y FONT,**

calle de las Tiendas número 6.  
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojería un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscof de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todos económicos.

Se siguen haciendo como clase de composuras, por difíciles que sean garantizándolas, lepreci tiene acreditado hace cuarenta años

**2 GLORIETA DE PEDRO**  
ALMERÍA

LIBRERIA SUCURSAL de la Viuda de Hernando y C.

En piel de Australia, Rusta, Marfil y Concha, se ha recibido un magnífico surtido de Devocionarios, alta novedad que han llamado la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el mas delicado gusto.

Estuches con Devocionario, Tetero y libro de memorias, precios para regalo.

Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.

Misales romanos, Breviarios Diurnos y Semaneros. Material completo de Escuelas y Academias de Dibujo.

Suscripción permanente á los programas contestados que para las oposiciones á Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, á todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.

Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergamino, clase extra, desde tres á cinco pesetas millar. Papel «fin de siglo» en lujosas cajas, sobres de todas clases y esquelas mortuorias.

Ultimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capricho y porta plumas con fotografía.

Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios oleografías

Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y materia completa para encuadernaciones **TODOS A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONOMICOS**

2—Glorieta de San Pedro—2

**DE VALDE**

si hay quien lo ofrezca por menos dinero. Un entierro compuesto de caja metálica, coche de 1.ª clase, cama imperial, cuatro blandones con cuatro velas, pago de la asistencia parroquial, juzgado y diligencias, por 75 PESETAS en la primitiva *Funeraria* de MANUEL ANDRES PEREZ, calle Real 16, no tiene corretores). El coche que se ofrece en este servicio vale 50 pesetas, todas sus tarifas son más baratas que en cualquier otra casa. Cajas de adulto y párvulo, desde cuatro y una peseta respectivamente. Material nuevo é inmejorable.

Iremos dando al público cada día más nuevas tarifas tan económica como la presente.

16, Real, 16—La Funeraria.

**LA PALATINE**

compañía inglesa de seguros contra incendio explosiones y accidentes personales á prima fija.

(THE PALATINE INSURANCE COMPANY LIMITED)

Establecida legalmente en España desde 1891.

CAPITAL: — 34 Millones de pesetas.

Ingresos en 1895 por Primas, rentas, intereses, etc. . . . . Ptas. 22.703.200  
Siniestros pagados en 1895. . . . . 14.934.525

Como la Compañía no es mútua, sus asegurados no incurrir en responsabilidad alguna.

Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente en la Delegación de Almería.

LA PALATINE tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

OFICINAS PRINCIPALES: ( 32 Brown Street—MANCHESTER  
101 Cheapside—LONDRES E. C.

Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá 23,—MADRID

Delegado en la provincia de Almería: Sres Cano y Guillén, calle Marin, 1.



**Carabinas Colt relámpago.**

Entre las armas de repetición que hasta hoy más se ha generalizado su uso para defensa y tiro al blanco, es indudable que figura en primera línea la que aparece en el grabado que encabeza estas líneas.

La carabina Colt, por la rapidez con que se verifica la carga y descarga, mereció el jurado competente el dictado de relámpago. Su forma elegante, su precisión extraordinaria, sus alcances y la sencillez del mecanismo, pues basta un ligero vaiven ejecutado con la mano izquierda para que automáticamente se monte el percutor, lance la cápsula vacía y coloque otra cargada en el cañón, hace que se la prefiera á todas las armas de repetición conocidas para el uso particular.

Tanto de este arma como de los célebres *revolver* Smith, se hacen desdichadas imitaciones que no solo por lo inseguro del tiro sino que por el verdadero peligro á que se expone la persona que las usa deben huir los aficionados, y antes de adquirir las cerciorarse en primer término de la verdadera procedencia norteamericana que debe ser, por más que moleste confesarlo.

**Sebastián Lopez.**

Optica francesa.

Tiendas 2,—Almería.

Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillo; idem compuestos para ver la trichina y la filoxera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Ameroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetros completas y modernas; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula; cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, á 16 pesetas uno. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20, 25 y 30 metros id. en cajas de metal, clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelautes; id. afiladas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y reguladores; id. de cubeta llamado Lenoir; id. de agua en latón y cobre, á 11, 22, 50, y 45, pesetas uno. Gran surtido de brújulas mineras geológicas; id. con pinulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y desleida, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Estuches de matemáticas en cajas de madera id. de cartera. Juegos de plantillas. Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos; id. de curvas, dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Esteroscopos y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigoteras, platillos. Metros de madera, ballena, hueso y marfil. Compases de madera y de cobre; id. de reducción.

Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Pesa licores, vinos, mostos, leñas, vinagres, leche. Densímetros, Alcoholómetros de Gay Lussac y Cartier; azúcar, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portaplumas, porta plumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retraídas y cataratas operadas. Idem para las vista más delicadas enfermas. Armazones de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composuras de óptica.

Entrada—Berdot José.

**Consulta médico-quirúrgica**

DR. ANTONIO GONZALEZ Y PRATS  
14, Santos, 14.

Asistencia de toda clase de enfermedades pero especialmente las de la PIEL Reconocimiento micro-químico de orinas, esputos tumores, etc. y demás productos patológicos.

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7 los pobres.—Consultas y reconocimientos por correo, previo el pago.

**A los agricultores.**

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Doña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientres descolgados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.

Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Habita calle de Seneca, número 1.



**Taller de carruajes**

de Domingo Sastre Vilang. En dicho taller se construyen carruajes de todas clases, y especialmente tarantanas, galeritas, asares y sillas de postas, de última novedad, con arreglo á las dimensiones que se deseen, garantizando la buena construcción, bonito, ligero y económico.

El anunciado taller está situado frente al teatro, en Lora.

ALMERÍA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL